Kolpingsfamilie Ludwigshafen - Oggersheim e.V.



Ludwigshafen, Juni 2023

Liebe Mitglieder!

Mit diesem Rundbrief erhaltet ihr nicht nur unser neues Programm für das zweite Halbjahr, sondern auch nochmal alle Informationen von der Mitglieder-Versammlung, die unbedingt jedes Mitglied kennen sollte.

Ich verstehe diesen Rundbrief auch als **Brandbrief**, der die aktuelle Situation unseres Vereines jedem Mitglied darstellen soll!

An der Mitglieder-Versammlung wurden folgende Änderungen für die nähere Zukunft bekannt gegeben:

- a) Am 25.05.2023 wurde uns als Kolpingfamilie offiziell das Immobilien-Konzept vorgestellt. Ich denke es hat sich mittlerweile herumgesprochen, dass dort vorgeschlagen wird, das Pfarrzentrum Adolph Kolping mit seinen sanierungsbedürftigen 1400 qm² ab zugegeben und stattdessen ein kleines Pfarrzentrum an die Stelle der Bücherei zu errichten. Vorher muss natürlich zuerst einmal eine neue Bleibe für die Bücherei gefunden werden.
- b) Der sonntägliche Frühschoppen wird ab 2024 wegen zu geringer Teilnahme nicht mehr im Programm angeboten, also auch kein Ausschank-Dienst mehr festgelegt. Selbstverständlich kann sich nach Absprache mit Markus Müller und interner Abstimmung wer den Ausschank übernimmt, weiterhin getroffen werden.
- c) Die bisherige Sammlung alter Handys im Rahmen der Altkleider-Sammlung im September wird es vorerst nicht mehr geben. Nach dem Wechsel des Bundesverbandes zu einer anderen Recycel-Firma, hat auch der Logistik-Anbieter gewechselt. Dieser hat strenge Vorschriften zum Versenden der Handys. Zum Beispiel muss sichergestellt werden, dass kein Akku in dem Versandpaket enthalten ist. Die komplette Verantwortung für die Sendung liegt beim Absender. Diese Verantwortung übernehme ich nicht, da uns keine schwer entflammbaren Boxen zum Versenden zur Verfügung gestellt werden.
- d) Es wird dringend ein Nachfolger, eine Nachfolgerin für Brigitte Pflanz, Leiterin der Seniorenfahrten gesucht. Sollte sich niemand finden, findet im Dezember 2023 die vorerst letzte Seniorenfahrt der Kolpingsfamilie statt. Ich bedanke mich an dieser Stelle ganz herzlich bei Brigitte, die viele Jahre dieses tolle Angebot unserer Kolpingsfamilie möglich gemacht hat.
- e) Es hat sich nichts daran geändert, dass in der Mitglieder-Versammlung 2024 die Positionen des 1. und 2. Vorsitzenden, sowie der/des Schatzmeister/in zu wählen sind. Finden sich keine Kandidaten, muss sich die Kolpingsfamilie auflösen oder folgende Möglichkeiten in Betracht ziehen: (der Vorstand beschäftigt sich mit fast nichts mehr anderem)
 - Das Umstellen der Kolpingsfamilie vom Vorstandsmodell auf Leitungsteam-Modell bringt eigentlich nichts. Außer dass man keinen Schriftführer mehr benötigt, spart man nichts. Im Gegenteil, Entscheidungen können nur von 2 Personen zusammengetroffen werden. (Leitungsteamsprecher und ein Vertreter). Deshalb verfolgen wir diese Option nicht weiter.
 - Wir fusionieren mit einer anderen Kolpingsfamilie, heißt wir entsenden 1-2 Vertreter in deren Vorstand, die eigentliche Vorstandsarbeit inkl. des/der Schatzmeisters/in läuft in der Partner-Kolpingsfamilie. Von der Größen-Ordnung her passt eigentlich nur KF Schifferstadt, die aber selbst große Probleme haben den Vorstand zu besetzen. Weitere mögliche Partner sind Speyer-Dudenhofen oder Grünstadt, die wir aber noch nicht

- angefragt haben. KF Frankenthal -Mörsch kommt nicht in Frage, da diese gerade mit Limburgerhof fusioniert haben.
- Dritte Möglichkeit ohne Auflösung der KF ist die Einstellung und Bezahlung eines/einer Geschäftsführers/in, die die Arbeiten des Vorsitzenden und des/der Schatzmeister/in für eine steuerfreie Pauschale bis 520.-/Monat erledigt. Allerdings wird dann immer noch ein Vorsitzender benötigt, der entsprechend gegenzeichnet und die Verantwortung hat.
- Die Kolpingsfamilie löst sich auf (Besitz geht an den Diözesan-Verband) und arbeitet mit Freiwilligen als Ortsgruppe weiter, und führt Angebote und Veranstaltungen nach ihrem Ermessen aus.
- Die Kolpingsfamilie löst sich auf, die Mitglieder treten aus, oder treten einer anderen Kolpingsfamilie bei oder werden Einzelmitglied im Diözesanverband oder beim Bundesverband.

Das liebe Mitglieder, sind die 5 Möglichkeiten, die uns zur Verfügung stehen, wenn sich kein Vorstand und kein/e Schatzmeister/in findet.

Sollte sich jemand doch berufen fühlen, ein Amt zu übernehmen, könnte er sofort in den Vorstand mit einsteigen und die Funktion "Hineinschnuppern". Einfach melden. Sollte sich bis Ende Juli niemand bei uns melden, werden wir versuchen die Variante drei umzusetzen, also werden eine Stellenbeschreibung erstellen und eine Ausschreibung starten, in der Hoffnung das sich vielleicht jemand meldet. Wie jedoch in den Newslettern der Kolpingwerkstatt nachzulesen ist hat das auch eine andere KF versucht, und keine/n Bewerber/in gefunden.

Für mich wäre es sehr schade, dann nach 12 Jahren Vorsitzender, die Kolpingsfamilie als letzte Amtshandlung auflösen zu müssen. Aber wie in der Mitgliederversammlung berichtet, will ich mich weiterhin im Café Welcome und im BG -Team der Unfallklinik und auch in den neu zu wählenden Pfarrgremien weiter engagieren. Alles zusammen wird dann einfach zu viel, denn auch ich werde älter und habe auch keinen Beruf, in dem ich mich ausruhen könnte. Ich denke, das geht euch allen auch so. Wenn aber jeder eine kleine Aufgabe übernimmt, kann es funktionieren. Bitte überlegt euch das.

Wichtige Termine in der nächsten Zeit:

Ab Juli ist nur noch 14tägiges Treffen!

Freitag, 21.07.2023, 19:00 Uhr Feldkreuzandacht

anschließend Treffen im Hof des Pfarrzentrums (alle Teilnehmer werden gebeten einen Salat oder Nachtisch mitzubringen)

Samstag, 02.09.2023, 10:00 Uhr bis 20:00, Kolping feiert Kerwe

Zum zweiten Mal im Hof des Pfarrzentrums.

Montag, 04.09.2023, ab 11:00 Uhr Leberknödelessen

Im Pfarrzentrum Adolph Kolping, KB Andreas Gebauer und Team

Donnerstag, 28.09.2023 um 19:30 Mundart-Lesung mit 5 Gast-Autoren

Im Pfarrzentrum Adolph Kolping, organisiert vom KÖB-Team

Samstag, 30.09.2023, 08:00 bis 12:00 Uhr, Altkleidersammlung

Bezirksportanlage; unsere jährliche Altkleidersammlung zugunsten unserer Paten-Projekte in Brasilien

Herzliche Grüße und "Treu Kolping" für den Vorstand

Horst Stauder